

undefined - vendredi 15 décembre 2023

Actu locale | Crestois - Diois

SAILLANS

## Les aménagements de surface des rues en travaux présentés



*Le maire François Brocard et l'architecte paysagiste Samuel Bonnefoi ont animé cette réunion à laquelle avaient été conviés tous les riverains des rues actuellement en travaux dans le centre du village.*

**Lundi 11 décembre à la salle Saint-Géraud, les riverains du chantier sur les réseaux humides en cours dans le centre de Saillans avaient été conviés par la mairie à une réunion de présentation du projet d'aménagements de surface des rues concernées.**

En préambule, le maire, François Brocard, a fait un rappel du contexte. Le SMPAS (syndicat des eaux intercommunal), en concertation avec la commune, a décidé d'engager la réfection des réseaux d'eau potable et d'assainissement, ainsi que la création d'un réseau de collecte

des eaux pluviales. La première phase de travaux, qui a débuté en septembre 2023 et devrait s'achever en juin 2024, concerne les rues Beaumiroir, Portal du Moulin, des Arceaux, la Place Maurice-Peyrard, ainsi que les rues de la Paix, du Four et Barnave (entre la rue Docteur Illaire et le passage du Goury).

La municipalité a souhaité pouvoir accompagner ces travaux d'une réflexion globale sur les espaces publics du centre ancien et associer les usagers à cette vision d'ensemble. Cette démarche participative s'est concrétisée à travers sept ateliers, entre novembre 2022 et mai 2023, avec une équipe de travail constituée de huit habitants tirés au sort, neuf conseillers municipaux, un représentant d'association et un représentant non élu du Comité consultatif patrimoine.

L'animateur de ces ateliers, l'architecte paysagiste Samuel Bonnefoi du cabinet d'étude Catalpa (auquel la commune a fait appel pour une mission d'assistance à maîtrise d'ouvrage), est venu présenter le projet établi en termes d'espace et de matériaux pour les rues actuellement en travaux. On retiendra en particulier la création d'une bande perméable de 30 cm de large le long des façades permettant une respiration des murs et une circulation de l'eau, mais aussi une végétalisation avec des plantes adaptées aux contraintes des ruelles.

Ce projet a reçu un accueil positif de la part des riverains présents, qui ont pu s'exprimer et poser des questions. Certains problèmes particuliers, comme la rénovation des toitures abîmées par la grêle rendue difficile à cause des travaux, ont été abordés. La création d'une charte pour l'occupation du domaine public dans le village a aussi alimenté les discussions, et pourrait faire l'objet d'autres ateliers participatifs.